
《ロータリーソング》
　○　それでこそロータリー

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんにちは。朝晩めっきり寒くな

りましたが、如何お過ごしですか ? 風邪も流
行っているようですからご注意ください。ま
た、先日の地区大会、ごみゼロに多くの方に
ご参加いただきありがとうございました。さ
て、この中のほとんどの方は小学校の現場を
隈なく見る機会などほとんど無いと思います。
私が教育委員を務めさせていただいた時には
1 学期と 2 学期にそれぞれ 4 校程度の小中学
校、合計 8 校程度の小中学校を視察致してお
りました。視察の当日は朝から給食終了時ま
で、全クラス、全教員の授業を見てまいりま
す。夏には暑さに耐えながら頑張ります。（学
校にはエアコンはありませんし、私達が鷲澤
市長に強く要望して実現するまで、扇風機も
ありませんでした。今でも、特別教室には扇
風機がありません。）現在ではほとんどの家庭
にもエアコンが入っている時代ですから、真
夏になれば児童・生徒はいうに及ばず先生方
も難行苦行のようです。さて、慣れて来ると、
学校に入って暫くすると、その学校の状況が
ぼんやりとですが判るようになります。かなり
の部分は校長先生の力量、手腕で決まってし
まいます。今日、お話ししたいのは、現在発
達障害のお子さんが実に多いという現実です。
発達障害とは学習障害、広汎性発達障害、ア
スペルガー症候群、自閉症、注意欠陥 / 多動
性障害等実に多岐にわたっており、これを説
明するだけで大変な時間が必要になります。
原因は未だ良く解かっていませんが、近年増

加の一途を辿っており一年に一万人増加とも
いわれています。、一説にには水銀等の重金
属物質を脳から排除する機能の低下等による
ものとか遺伝性だとも言われております。改
善することは可能でありますが、根本的には
完治とは行かないようです。従って幼児の早
い段階で発見し、早く治療なり適切な養育を
行った方が症状を抑えることが出来るようで
す。学校現場ではそのような児童を対象とし
た特別支援教室を設置したり、該当の児童に
対して通常教室へ特別支援員を配置するなど
の対応におわれています。知的障害と併せて
いる児童もいますが、知的障害は一切ない児
童も多いのです。現在の学校現場は多種多様
な児童に対応するために人員を含め大変厳し
い状況にあります。皆さんの身近にも強弱は
あっても発達障害をお持ちのお子さんがいる
はずですが、就学以前の治療や養育のシステ
ムが未整備であり、大きな課題であります。
発達障害につきましては改めて別の観点から
お話ししたいと思いますので本日はここまで
とさせていただきます。

《幹　事　報　告》
　○　過日 17 日・18 日の地区大会にご参加い

ただいた皆様ありがとうございました。ま
た、同日秋のゴミゼロ運動が行われまして、
今回はかつてない大人数で参加していただ
きました。鎌倉孝光君はゴミゼロに参加し
た後、地区大会にも駆けつけてくれまして、
すばらしい活躍をしていただきました。あ
りがとうございました。
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　○　例会変更のお知らせ
　　長野 RC 11 月 2 日（火）法定休日の為、
    休会いたします。
    11 月 10 日（火）北信第一・
    第二グループＩ・Ｍ＆会員セ
    ミナーに振替の為、日時と場
    所を変更いたします。
    ＊いずれも定刻受付はいたし
    ません。
    12月8日（火）クリスマス家族
    忘年会の為、時間と場所を変
    更いたします。
　　   ＊定刻受付をいたします。
    12 月 29 日（火）理事会の決定
    により休会いたします。
    ＊定刻受付はいたしません。
 長野北 RC 11 月 12 日（木）北信第一・
    第二グループＩ・Ｍ＆会員セ
    ミナーに振替の為、日時と場
    所を変更いたします。
    ＊定刻受付はいたしません。
    12 月 17 日（木）家族クリスマ
    ス例会の為、時間と場所を変
    更いたします。
　　   ＊定刻受付をいたします。
    12 月 31 日（木）理事会の決定
    により休会いたします。
    ＊定刻受付はいたしません。
 長野北東 RC 11 月 16 日（月）北信第一・
    第二グループＩ・Ｍ＆会員セ
    ミナーに振替の為、日時と場
    所を変更いたします。
    ＊定刻受付はいたしません。
    11月23日（月）祝日の為、休会
    いたします。
    ＊定刻受付はいたしません。
    12月21日（月）クリスマス家族
    夜間例会の為、時間と場所を
    変更いたします。
　　   ＊定刻受付をいたします。
    12月28日（月）理事会の決定
    により休会いたします。
　　   ＊定刻受付はいたしません。
 長野南 RC 11 月 2 日（月）定款に基づき
    休会。
　　　　　　 11 月 23 日（月）法定休日の為
    休会。
　　　　　　 11 月 30 日（月）夜間例会の為
    時間を変更。

　　　　　　 12 月 14 日（月）忘年夜間例会
    の為時間と場所を変更。
    12 月 28 日（月）定款に基づき
    休会。
    ＊いずれも定刻受付はいたし
    ません。
 上田 RC 11 月 9 日夜間例会の為、時間
    を変更いたします。
    ＊定刻受付をいたします。
　　　　　　　 11 月 23 日（月）祝日の為、休
    会いたします。
　　   ＊定刻受付はいたしません。
 上田東 RC 10 月 28 日（水）地区大会に
    振替の為休会いたします。
    ＊定刻受付をいたします。
　　　　　　　 11 月 4 日（水）そば例会の為、
    場所を変更いたします。
　　　　　　 11 月 18 日（水）友好クラブ
    訪問例会の為、場所を変更い
    たします。
    ＊いずれも定刻受付はいたし
    ません。
 上田六文銭 RC 11 月 17 日（火）夜間例会の為、
    時間を変更いたします。
　　   12 月 15 日（火）夜間例会の為、
    時間を変更いたします。
    ＊いずれも定刻受付をいたし
    ます。
　　　　　　
　○　次週 4 日の例会場も「弥生の間」となり

ますので、お間違いのないようよろしくお
願い申し上げます。

　○　11 月 7 日（土）Ｉ・Ｍ＆会員セミナー
　　＊配布資料について説明

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 62名 24名 38名 38.70%
前々回　10月7日 訂正出席率　77.35%

《ニコニコボックス》
　欠席当日連絡：北島　義仁君
　○　諏訪湖 RC の小林です。メーキャップに

伺いました。よろしくお願いいたします。
 小林　聖仁様
　○　久しぶりに、我が母校（諏訪清陵高校）

で、日本イチ長い「校歌」を歌ってきました。
それにしても「長いなー」。 岩本　弘君



　○　11 月 1 日、信越硬式野球クラブの京セラ
ドーム開催の日本選手権初戦、対日本新薬
戦突破を祈念し！ 山川　浩之君

　○　AC 長野パルセイロレディース 2 部で優
勝できました。来年は 1 部でやります。応
援よろしくお願いします。あとは男子です
が…。 鷲澤　幸一君

　○　本日卓話を担当させていただきます。よ
ろしくお願いいたします。 中山　昌樹君 

　○　先日の地区大会、ゴミゼロご苦労様でし
た。次は I・M ですが、よろしくお願いいた
します。 夏目会長

　○　18 日日曜日は地区大会、秋のゴミゼロ運
動に大勢の皆様に参加いただきありがとう
ございました。大変お疲れ様でした。

 佐藤幹事

《本日のプログラム》
　〇　会員卓話
　　中山　昌樹君
　　「本格的に山に登っていた頃の話
　　　　　　　　　　　　（山岳遭難救助秘話）」

《11 月 4 日のプログラム》
　〇　クラブアッセンブリー
　〇　クラブフォーラム

《11 月 4 日のメニュー》
　〇　和定食
　　・〆鯖　カンパチ　イカ　刺身
　　・カキフライ
　　・きのこ煮付け　紅葉麩
　　・栗ご飯　赤出し
　　・果物

＝次週例会予告＝

11/11 休会

《11 月 18 日のプログラム》
　〇　米山記念奨学生卓話
　　王　新峰さん（戸倉上山田ＲＣ）

《11 月 18 日のメニュー》
　〇　和定食
　　・炙りブリのカルパッチョ
　　　カブのナージュ仕立て
　　・オレイン豚のアーモンドバター焼き
　　　春菊のペースト添え
　　・洋梨のキャラメルのガトー
　　・パン　コーヒー


